
ВЕРХОВЬЕ

В эти дни земледельцы района ведут
сев сахарной свеклы. В нынешнем году
эта культура разместится на 2080 гекта�
рах. По оперативным данным районно�
го сельхозуправления, только несколь�
ко хозяйств завершили сев этой культу�
ры. Среди них ЗАО "Славянское", СПК
имени Мичурина, "Шатиловский". В це�
лом по району сев сахарной свеклы
проведен всего на половине  заплани�
рованных под нее площадей. 

ГЛАЗУНОВКА

Завершились традиционные район�
ные соревнования по волейболу на ку�
бок Победы. Такие соревнования про�
ходят в районе уже третий год. Посто�
янным спонсором этих соревнований
является Глазуновский дорожный отдел
филиала ОГУ "Орелгосзаказчик". В фи�
нале за главный приз и разгорелась
борьба между командой спонсора "До�
рожник" и молодыми ребятами из по�
селка Техникумовский. Под напором
молодости спонсорам пришлось усту�
пить.

ЗАЛЕГОЩЬ

В районной библиотеке состоялся
вечер, посвященный ликвидаторам ава�
рии на Чернобыльской АЭС. Вечер на�
зывался: "Чернобыльский след на зем�
ле". На вечер были приглашены все, кто
не щадя своего здоровья по первому
зову Родины участвовал в ликвидации
последствий катастрофы. 

На встрече вспомнили страшные со�
бытия тех лет, вспомнили всех, кто по
этой причине ушел преждевременно из
жизни. Со словами благодарности в ад�
рес ликвидаторов аварии выступили
первый заместитель главы администра�
ции района А.А. Наумов, военный ко�
миссар района Н.М. Рябов, начальник
отдела социальной защиты населения
района Л.П. Симонова. Для участников
вечера силами работников районного
Дома культуры был организован кон�
церт.

КРОМЫ

В районном Доме культуры состоял�
ся отчетный концерт детской школы ис�
кусств. Программа отличалась жан�
ровым разнообразием: сценический
фольклор, хореография, инструмен�
тальные и вокальные номера в исполне�
нии солистов и хора. Дети в возрасте от
6 до 16 лет представили на суд зрите�
лей и жюри серьезные классические
произведения. Так, в исполнении В. Ро�
енко и Д. Исаева блестяще прозвучало
произведение А. Хачатуряна "Тарантел�
ла". В финале концерта преподаватели
школы исполнили произведение орлов�
ского композитора Е. Дербенко "Памя�
ти павших" и произведение Д. Тухмано�
ва "День Победы". 

Артистизм и профессионализм юных
исполнителей покорили зрителей. Ап�
лодисменты переходили в овации.
Праздник удался.

НАРЫШКИНО

Сельхозпредприятия района завер�
шают сев ранних зерновых и однолет�
них культур. Полностью завершили эти
работы земледельцы ТНВ "Мичурин�
ское". Несмотря на неблагоприятные
погодные условия, они первыми в райо�
не провели сев этих культур. Кроме то�
го, земледельцы данного хозяйства по�
сеяли 100 гектаров рапса и сейчас за�
вершают подготовку почвы под кукуру�
зу. В оптимальные агротехнические
сроки завершили сев ранних зерновых
земледельцы целого ряда сельхозпред�
приятий: СП имени МЮД, ООО "Плане�
та", ООО "Урицкое"…

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

Заканчивается перевод скота на лет�
нее содержание. На сельхозпредприя�
тиях района подготовлены все 74 лет�
них лагеря. Первыми перевели дойное
стадо на летнее содержание животно�
воды СП "Сабурово", ЗАО "Образцово",
СП "Русь". К концу недели планируется
перевести в летние лагеря весь скот. 

В ОПХ "Красная Звезда" в этом году
перевод скота на летнее содержание
осуществляется по новой технологии.
Поголовье будет находиться в помеще�
нии и обеспечиваться зелеными корма�
ми. 

ШАБЛЫКИНО

В администрации района состоялось
расширенное совещание, на котором
присутствовали руководители район�
ных служб и ведомств, главы поселко�
вой и сельских администраций. 

Среди вопросов, рассмотренных на
совещании, обсуждались проблемы
подготовки мест массового отдыха к
летнему периоду. По этому вопросу был
заслушан доклад начальника МУП "Ком�
мунальник" Ю.Н. Думачева. Он проин�
формировал собравшихся о том, что
интенсивно ведутся ремонтные работы
в районном парке, практически готов к
сезону пляж на реке Мох. В ближайшее
время будут приведены в порядок и
другие места летнего массового отды�
ха.

Информагентство

"Орловской правды".
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ФИНАНСЫ — 
ВСЕМУ ОСНОВА

— В первую очередь надо повысить
доходы населения, — считает А.В. Лося�
тинский. — Подоходный налог ведь пла�
тится в местный бюджет, пусть хотя бы
частично. За счет него в бюджете появят�
ся какие�то деньги. А сейчас МРОТ — 720
рублей, и "минималка" не облагается по�
доходным налогом. Многие налоги
федеральные и потому уходят из
района. Кроме того, сельхозпред�
приятия не платят налог на имуще�
ство, налог на прибыль, они осво�
бождены от них первые годы, а по�
том платят копейки. Остаются на�
лог на землю и подоходный налог. 

По мнению А.В. Лосятинского,
главная проблема внедрения нового за�
кона в том, что распыление денежных
средств может привести к ухудшению
положения сельских районов:

— На сегодня мое мнение такое: сель�
ское население пострадает больше все�
го. У нас, к примеру, нет железной доро�
ги, значит, нет элеватора, зерно (по
шесть тонн на жителя района в год) про�
извели здесь, а везем дяде на хранение
куда�то. Отсюда большие расходы на
транспорт, хранение, налоги уходят из
района.

Закон не предусматривает реального
финансирования нужд сельских поселе�
ний, и областная власть будет не в состо�
янии здесь помочь, эти вопросы необхо�
димо решать на федеральном уровне. 

Глава района привел несколько при�
меров. Так, невозможно одномоментно в
каждом поселении создать коммуналь�
ную службу. Поэтому служба пока оста�
нется одна — районная — и обслуживать
села будет по договору, но денег�то в
райцентре станет меньше, и, вместо того
чтобы как следует провести ремонт или
заменить коммуникации, она будет вы�
нуждена латать старые трубы… Или при�
шли деньги на ремонт дороги, их разде�
лили на муниципальные образования

пропорционально населению, и получи�
лось, что этих денег не хватило ни одно�
му из них. А.В. Лосятинский считает, что
необходимо попытаться сохранить воз�
можность концентрации средств для ре�
шения насущных проблем. 

Разделить собственность тоже непро�
сто. Как сельское поселение сможет без
дополнительных вливаний содержать
школы, кормить бесплатно школьников?
Непонятно.

ВЕРТИКАЛЬ ВЛАСТИ 
Мы попросили Александра Василье�

вича высказать свою точку зрения о том,
не нарушит ли новый закон сформиро�
вавшуюся вертикаль власти.

— Надо отдать должное прозорливос�
ти губернатора, который сохранил у нас
двухуровневую систему, — рассказыва�
ет глава администрации. — Например, в
соседней Курской области убрали пер�
вый уровень, то есть не было сельских и
поселковых советов и администраций,
была только власть районная. О каком
же местном самоуправлении можно го�
ворить в такой ситуации? Пусть у нас на
первом уровне никогда не было крупного
финансирования (бюджет Новосиля — 2

миллиона рублей), но сказать, что рай�
онный глава, сельсовет не нужны, нель�
зя. Они как организаторы решали мно�
гие вопросы на местах. Новый закон в
этом смысле ничего кардинально не ме�
няет. Прямого подчинения и раньше не
было.

НЕТ ДЕНЕГ? УЕЗЖАЙ
На некоторые финансовые пробле�

мы, возникающие в связи с новой систе�
мой местного самоуправления, у Алек�
сандра Васильевича Лосятинского свой
взгляд.

— Жители обеспокоены тем, что ре�
шение многих вопросов теперь ляжет на
их плечи, и, возможно, это будет не�

подъемная ноша… Не надо этого боять�
ся. Я был в Дании, там всё на коопера�
ции построено, — говорит А.В. Лося�
тинский. — У них нет деревень, у них по�
добные образования называются ком�
мунами. Например, коммуна приняла
решение благоустроить территорию,
каждый должен внести по 10 тысяч крон,
на них закупят все необходимое, вплоть
до саженцев роз, и рядом с каждым до�
мом, хочешь ты этого или нет, будут рас�
ти розы. А нет у тебя денег — извини,

ищи себе другую коммуну, продавай
дом и уезжай. Вот мы этого боимся. А
что тут такого? Я, например, считаю, что
это нормальный процесс. Я живу в сво�
ем доме и хочу, чтобы у меня был поря�
док, я вложил свои деньги и обеспечил
себе хорошее проживание. Власть
должна вмешаться и обеспечить, на�
сколько это возможно,  только сохран�
ность сделанного людьми. В Финляндии
тоже существуют своеобразные товари�
щества по эксплуатации домов. И мы до
этого дошли в реформе ЖКХ…

Однако глава Новосильского района
соглашается, что нелегко будет нала�
дить подобные механизмы. Хорошо, ес�
ли население самоорганизуется. А если

нет? Как объяснить, что это необходи�
мо, что по�старому уже не будет? Когда�
то у нас был особый налог на селе — са�
мообложение. По закону жители и се�
годня имеют право собирать средства и
за этот счет решать проблемы благоуст�
ройства, но, как правило, так не делает�
ся. Население привыкло ждать помощи
от власти. Александр Васильевич счита�
ет, что брать пример с заграницы надо,
но надо и силы свои рассчитывать:
"Датчане к этому шли 200 лет, а мы хо�

тим за два года, как всегда: рево�
люцию сразу, перестройку сразу,
за сто дней к капитализму"…

ВАКАНСИЯ 
ДЛЯ КУХАРКИ?

— Есть еще одна опасность —
кадровая политика, — считает 

А.В. Лосятинский. — Сейчас главы рай�
онов — это люди практики. Они прошли
все ступеньки служебной лестницы. Те�
перь  может произойти так, что в кресло
главы сядет случайный человек. Сейчас
все говорят об Алтайском крае, вот вам
и эксперимент… Да, в Америке Шварце�
неггер стал губернатором, но у него
юридическое образование. Он готовил�
ся к этой должности, а у нас так и оста�
лось убеждение, что каждая кухарка мо�
жет управлять государством. Как не до�
пустить к власти посторонних людей?
Как поправить ошибку в случае, если
она произойдет? Вот проблема, реше�
ние которой предстоит искать сообща.

Юлия КОРОЛЕВА.

По сведениям областного управле�
ния сельского хозяйства и продо�
вольствия, за прошедшие семь

месяцев зимовки произведено 75,9 ты�
сячи тонн молока, что на тысячу тонн
больше, чем за предыдущую зимовку.
Однако по производству мяса не удалось
добиться даже такого скромного приро�
ста. Этого ценного продукта питания  по�
лучено 22,9 тысячи тонн, т.е. на 500 тонн
(или на 2%) меньше, чем за прошлогод�
нюю зимовку. Повысить "валовку" не по�
могло даже увеличение в сравнении с со�
ответствующим прошлогодним  пери�
одом показателя средней продуктивнос�
ти дойного стада (на 50 килограммов).
Его рост едва перекрыл потери из�за
уменьшения числа продуктивного пого�
ловья. Эта же причина является основ�
ной в падении показателей по производ�
ству мяса. 

Уменьшение поголовья скота на фер�
мах — затяжная болезнь в большинстве
хозяйств и агрофирм. На первое мая те�
кущего года в общественном секторе об�
ласти числилось 177 тысяч голов крупно�
го рогатого скота, в том числе 59,2 тыся�
чи коров. По сравнению с соответствую�
щим периодом прошлого года количест�
во КРС сократилось почти на 17 тысяч го�
лов, коров — на 4 тысячи.  На 9 процен�
тов, или на 7,8 тысячи, уменьшилось ко�
личество свиней. Лишь в четырех райо�
нах (из 24) сумели несколько увеличить
количество коров в общественном сек�
торе, еще в трех районах прибавили по�
головье свиней.

На 8 — 21% снизилось количество ко�
ров на фермах Новосильского, Красно�
зоренского, Залегощенского, Колпнян�
ского, Новодеревеньковского, Троснян�
ского районов. Более чем на треть со�
кратилось свинопоголовье в хозяйствах
Шаблыкинского, Должанского и Кром�
ского районов. Лишь 180 свиней (!) на�
считывается в общественном секторе
Новосильского района, где за последние
несколько лет почти вырезано и стадо
крупного рогатого скота. 

Большие потери несут сельские то�
варопроизводители не только в
результате сокращения продук�

тивного поголовья, но и из�за невысоко�
го качества реализуемой продукции, в
первую очередь молока. Только два про�
цента от всего объема поставленного на
переработку в 2004 году молока было
принято высшим сортом, а более четвер�
ти продукции оценено как второсортное
и несортовое. А так как разница в заку�
почной цене молока первого и второго
сортов на одном килограмме составляет
0,63 рубля, а первого и несортового —
около одного рубля, то сумма недополу�
ченных доходов составила около 25 мил�
лионов рублей. 

Менее половины всего объема моло�
ка реализовано первым сортом хозяй�
ствами Малоархангельского района,  от
20 до 40 процентов его продано как вто�
росортное и несортовое с ферм Болхов�
ского, Знаменского, Хотынецкого, Шаб�
лыкинского, Урицкого, Троснянского,
Мценского, Корсаковского, Новосиль�
ского, Залегощенского, Глазуновского,
Покровского, Верховского, Краснозо�
ренского и ряда других районов. В ре�
зультате потери возможной выручки  в
каждом из них составили от 0,5 до 1,7
миллиона рублей. 

Очевидно, что наиболее качествен�
ная продукция производится на фер�
мах, оснащенных современными доиль�
ными линиями и залами, танками�охла�
дителями, где присутствует высокая
технологическая культура производ�
ства, организовано полноценное корм�
ление, на должном уровне ведется вете�
ринарный и зоотехнический контроль.
Так, в ФГУП "ОПХ "Красная звезда" Ор�
ловского района после полной модер�
низации молочно�товарной фермы с
монтажом новых доильных линий и ус�
тановкой двух мощных охладителей�
очистителей общий объем производ�
ства молока достиг 1700 тонн (дойное
стадо 350 коров). Вся продукция реали�
зуется высшим сортом — в среднем по
7 рублей за килограмм. В результате от�
расль ежегодно приносит хозяйству
многомиллионные доходы. На высоком
технологическом уровне организовано
производство молока в ЗАО "Славян�
ское" Верховского района, "Маслово"
Орловского района, а также в ряде хо�
зяйств Ливенского района.

Сейчас в  области завершен пере�
вод общественного поголовья на
летне�лагерное содержание. Это

наиболее благоприятный период не
только для наращивания производства
всех видов животноводческой продукции
на полноценных и дешевых зеленых кор�
мах, но и для оздоровления поголовья,
улучшения его физического состояния,
получения здорового п риплода. Как пра�
вило, в пастбищный период производит�
ся до двух третей годового объема моло�
ка, притом себестоимость его в 1,5 — 2,5
раза ниже, чем зимой. Примерно так же
возрастает и эффективность производ�
ства мяса. 

Поэтому умелое использование воз�
можностей летне�лагерного содержания
общественного стада в первую очередь
для пополнения продуктивного поголо�
вья, наращивания производства качест�
венной и недорогой животноводческой
продукции является сейчас главной за�
дачей всех работников отрасли.

Юрий СЕМЁНОВ. 

Упущенное зимой  
навёрстывается летом

ЖИВОТНОВОДСТВО — ОТРАСЛЬ ПРИБЫЛЬНАЯ

По силам ли Новосилю реформа?

В агропромышленном комплексе области подведены итоги зимнего
стойлового периода содержания общественного поголовья. 

5 мая 2005 года в истории Кромского

района останется памятной датой.

Именно в этот день была

газифицирована последняя

центральная усадьба — 

деревня Лысовка.

46 лет назад, в 1959 году, голубое топ�
ливо впервые пришло в Кромы. Были га�
зифицированы ближайшие к райцентру
колхозы — "Путь к рассвету", "Власть тру�
да", "Путь к коммунизму". Было время,
когда в год прокладывали всего по 1 км
газовых труб. 

Значительные перемены произошли в
последние 10 лет. Работники "ГазСиба"
благодаря современным технологиям
ежегодно стали проходить по 70 и более
километров.

Ударно трудятся и специалисты орлов�
ской фирмы "Агростройзаказчик" (руко�
водитель В.А. Глазков). Именно они про�
вели газ в самую отдаленную точку райо�
на — д. Лысовку.

Это поистине стало праздником для
местных жителей. Их поздравили глава
района В.И. Коротеев, глава Шаховского
сельсовета Е.А. Косенкова, управляющий
трестом "Кромымежрайгаз" В.Ф. Тата�
ренков. Слова благодарности от имени
жителей высказала В.И. Алтунина.

Выделенные райадминистрацией на
проведение газа 100 тысяч рублей реше�
но использовать на оказание помощи ве�
теранам Великой Отечественной войны
Быкову, Чаадаеву и Тарасову.

Василий АГОШКОВ.

Кромы: газификация завершается
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В ОРЛЕ
АКЦИЯ
"Я выбираю жизнь!" — под таким на�

званием в Орле стартовала областная
акция. Её цель — профилактика вред�
ных привычек и правонарушений сре�
ди молодёжи, пропаганда здорового
образа жизни.

Организаторы акции — управление
по делам молодежи и физической
культуре администрации области, уп�
равление Федеральной службы по кон�
тролю за оборотом наркотиков по Ор�
ловской области, областной нарколо�
гический диспансер, областной центр
по профилактике, борьбе со СПИДом и
инфекционными заболеваниями. 

В рамках проведения мероприятия
запланированы тренинги со студента�
ми "Твой выбор", тематические "круг�
лые столы" в учебных заведениях,
спортивные соревнования под лозун�
гом "Спорт против наркотиков", кон�
курс дипломных работ по теме "Проти�
водействие наркомании в молодежной
среде". 

Завершится акция концертом�ми�
тингом с участием молодежных само�
деятельных коллективов.

СОРЕВНОВАЛИСЬ

ВЕЛОГОНЩИКИ
Всероссийская многодневная шос�

сейная велогонка завершилась на днях
в Орле. В соревнованиях приняли уча�
стие молодые велосипедисты из пяти
городов России: Москвы, Санкт�Пе�
тербурга, Воронежа, Сестрорецка (Ле�
нинградская область) и Орла — более
60 спортсменов. В роли организаторов
мероприятия выступили областное уп�
равление по делам молодёжи и физи�
ческой  культуре  и  детско�юношеская
спортивная  школа № 1. 

В общей сложности по дорогам Ор�
ла велогонщики проехали более 200
километров. По сумме результатов че�
тырёх этапов победителем стал Мак�
сим Покидов из Москвы. Лучший из
орловцев — воспитанник ДЮСШ № 1
Максим Макаров — занял четвёртое
место. Теперь он выступит на Всерос�
сийской спартакиаде школьников в Во�
ронеже.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
КОНКУРС ЗНАТОКОВ ИСТОРИИ
"Листая страницы истории" — под

таким названием в малом зале адми�
нистрации Железнодорожного района
состоялся финал военно�исторической
викторины среди учащихся средних
специальных учебных заведений райо�
на. 

В мероприятии приняли участие бо�
лее 50 юношей и девушек. Они отвеча�
ли на вопросы по истории Орловщины
периода Великой Отечественной вой�
ны. 

Победителем викторины стала ко�
манда Орловского техникума железно�
дорожного транспорта. 

Мероприятие проводится уже в тре�
тий раз. Организатор викторины — от�
дел по делам молодёжи администра�
ции района. 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
НОЧНЫЕ УГОНЫ
25 угонов автомобилей совершено

на территории района с начала 2005
года. Об этом сообщает отделение
ГИБДД Советского РОВД. Большин�
ство преступлений произошло в ноч�
ное время. 

Кражи происходят из дворов и неох�
раняемых гаражно�строительных коо�
перативов (ГСК). Так, из общего числа
угонов 15 машин похищены с улиц и 10
— из ГСК. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ — 

ЛЕТНИЙ ОТДЫХ ДЕТЕЙ
Отдых детей в период летних кани�

кул этого года стал одним из основных
вопросов, обсуждавшихся на очеред�
ном заседании коллегии администра�
ции района. 

По словам начальника районного
отдела образования В.В. Гулякиной, в
июне — августе при школах района
предполагается организовать 10 оздо�
ровительных лагерей, в которых отдох�
нут 1380 детей (на пять процентов
больше, чем в 2004 году). Лагерная
смена составит 18 дней. Предвари�
тельная стоимость путёвки — 800 руб�
лей. Для финансирования питания
школьников предполагается привлечь
средства фонда обязательного соци�
ального страхования в полном объёме
(100%). 

Оплата культурно�массовых меро�
приятий будет осуществляться из
средств родителей (7 — 10 процентов
от стоимости путёвки). 

Подготовку лагерей дневного пре�
бывания планируется завершить до 
30 мая.

Информагентство 
"Орловской правды".

Суворов как�то сказал: "Война
не окончена, пока не похоронен
последний солдат". Всех найти и
похоронить, наверное, невоз�
можно, но цель поисковиков
состоит в том, чтобы вырвать
из небытия как можно больше
солдатских имен и судеб, по�
хоронить останки погибших
солдат с воинскими почестя�
ми и по христианскому обы�
чаю — они это заслужили. 

В ноябре 2001 года на му�
зейном отделении библиотеч�
но�информационного факуль�
тета Орловского института ис�
кусств и культуры был органи�
зован поисковый отряд "Фа�
кел". Большую часть отряда
составляли юноши, так как по�
исковая деятельность — это
прежде всего тяжелые земля�
ные работы, которые прихо�
дится выполнять подчас в экс�
тремальных условиях. Приме�
чательно, что "Факел" был соз�
дан именно на музейном отделе�
нии, где студенты основательно
изучают историю. Получая необ�
ходимые теоретические знания

по истории и музейному делу,
ребята имеют возможность про�
верить их на практике — в про�
цессе поисковой работы.

После формирования отряд
сразу же был включен в состав
Орловской областной обще�
ственной организации "Центр
поисковых отрядов "Самолет".

Изучив литературу по начальной
военной подготовке, топогра�
фии, туристическому делу и тех�
нике безопасности, ребята ус�

пешно сдали экзамены на до�
пуск к поисковым работам и
ждали открытия поискового се�
зона для того, чтобы принять уча�
стие в своем первом походе.

Первая вахта Памяти, в которой
участвовал отряд "Факел", про�
ходила в 2002 году в Болховском
районе, недалеко от бывшей де�
ревни Каргашинки. Тогда при
участии поискового отряда "Фа�
кел"  были найдены останки 46
бойцов Красной Армии, погиб�
ших в июле 1943 года. В един�
ственном обнаруженном смерт�
ном медальоне значилось: "Ни�
замутдинов Гемальгедин, рядо�
вой, 1905 г. р., Куйбы�
ш е в с к а я

область..."
Плодотворная работа ве�

лась отрядом и в 2003 году.  В се�
ле Протасове Малоархангель�
ского района поисковыми отря�

дами городов Орла, Мценска,
Сосковского и Малоархангель�
ского районов были эксгумиро�
ваны и перезахоронены останки
129 бойцов Красной Армии. В ре�
зультате систематических выез�
дов�разведок во Мценский рай�
он "Факелом" были найдены ос�
танки 13 советских бойцов. На
одном из погибших были капи�
танские погоны. Личность этого
офицера устанавливается.

Поисковый сезон 2004 года
для "Факела" начался, как и год
назад, в Малоархангельском
районе. Работая в радиусе 10 —
15 километров от села Протасо�
ва, наш отряд нашел останки 32
советских воинов.  В июле этого
же года, работая совместно с по�
исковым отрядом "Безымянный"
г. Орла и отрядом из   Свердлов�
ской области, в Покровском рай�
оне в районе деревень Березов�
ки, Саламатовки и Непочатой, в
течение пяти дней мы обнаружи�
ли останки 35 советских солдат.
В воронке на окраине села Бере�
зовки был раскопан и медальон,
в котором лежала записка: "Ла�
комкин Илья Иванович, Воро�
нежская область, Верхнехавский
район, с. Сухие Гаи". Останки во�
инов торжественно перезахоро�
нили в братских могилах в дерев�
нях Березовке и Непочатой.  

Недавно завершилась межре�
гиональная вахта Памяти�2005, в
которой приняли участие поис�
ковые отряды из Орла, Мценска,
из Свердловской и Курганской
областей. В ходе поисковых ра�
бот в Покровском районе уда�
лось обнаружить останки 113 со�

ветских солдат, погибших в фев�
рале 1943 года. Найдено 8
смертных медальонов, тексты
из двух удалось прочитать пол�
ностью, а один — частично.

Сейчас в  ОГИИК создает�
ся музей поискового движе�
ния. В нем будут представле�
ны экспонаты, найденные на
местах боев, личные вещи
погибших солдат, а также
полная фотолетопись на�
шего отряда. 

Евгений РОДИН.

Командир отряда "Факел"

Орловского государственного

института искусств 

и культуры.

«…Пока не похоронен 
последний солдат»

В течение трёх дней проходили встречи и ди�
скуссионные клубы с общественными и полити�
ческими деятелями страны, депутатами Госу�
дарственной Думы РФ, ведущими экспертами,
политологами, журналистами. Речь шла об осо�
бенностях развития современной России, об от�
ношении власти, общества и СМИ, а также проб�
лемах и перспективах региональной журналис�
тики и социальной ответственности выбранной
профессии. 

Перед собравшимися выступили руководи�
тель проекта "Медиакратия" А.Я. Школьник и ви�
це�президент "МедиаСоюза" Е.К. Зеленская.
Они рассказали участникам о целях и задачах
ассамблеи. Было отмечено, что ассамблея —
это работа, которая позволит молодым коррес�
пондентам научиться правильно обращаться с
информацией, сделать первый шаг на пути в но�
вую журналистскую элиту России.

Последующие встречи показали, что боль�
шинству из нас было чему поучиться у мэтров 
отечественной журналистики. Так, например,
беседа с известным публицистом, в недавнем
прошлом главным редактором журнала "Огонёк"
В.Б. Черновым заставила по�иному  взглянуть на
многие общеизвестные вещи. По его мнению, в
90�е годы ХХ века на волне реформ в отечест�
венной журналистике появилось большое коли�
чество непрофессионалов и как следствие —
"море" бесполезной и ненужной информации, в
результате чего было потеряно качество журна�
листики. Читающее население сегодня не вос�
принимает до 90% газетной информации, по�
скольку она ему попросту неинтересна. Возни�
кает логичный вопрос: как увлечь современного
российского читателя? Как считает Владимир
Борисович, ответ прост: человека можно заин�
тересовать только чёткой гражданской позици�
ей журналиста, не скупящегося на эмоции и ду�
шевность. Эмоции — это главное оружие журна�
листа, поскольку именно они, а не факты силь�
нее всего воздействуют на читателя. Нужно ис�

кать способ не только развлекать людей, но и
стараться нести позитивную и объективную ин�
формацию. Для этого необходимо обладать
"чувством языка" и самое главное, когда пишешь
— думать не о себе, а о читателях. 

В.Б. Чернов также считает, что каждый журнал
или газета должны найти свою, строго опреде�
лённую нишу в огромной массе печатных изда�
ний и писать для людей, объединённых общими
интересами, возрастом и целями. Иначе будет
очень сложно удержаться во всё возрастающей
конкурентной борьбе среди периодических из�
даний.

Совершенно иной взгляд на перспективы раз�
вития отечественной журналистики высказал
первый заместитель директора информацион�
ных программ "Вести" Е.В. Ревенко. По его мне�
нию, сегодня в Западной Европе пишущие жур�
налисты стараются уйти от интерпретации собы�
тий, с тем чтобы читатели газет и зрители ин�
формационных программ могли самостоятельно
решить для себя — позитивная это информация
или негативная. В этой ситуации автор должен

проявить абсолютную объективность, независи�
мость и не навязывать свою точку зрения чита�
телям. Такая тенденция прослеживается сегод�
ня и в российских СМИ. Журналист�профессио�
нал  должен  постоянно повышать свой уровень,
стремиться обладать максимальными познания�
ми   в той области, которую выбрал для своей де�
ятельности, будь�то политика, экономика, спорт
или культура. Только тогда удастся завоевать
уважение читателя, — отметил Е.В. Ревенко. 

Можно соглашаться или нет с мне�
ниями признанных мэтров отечест�
венной журналистики. Однако каждый
из них по�своему прав, т.к. работает 
в  строго определённом жанре.  
В.Б. Чернов — замечательный публи�
цист и редактор, Е.В. Ревенко — теле�
визионный информационщик. И каж�
дый из них имеет полное право на
свою точку зрения в вопросах о пер�
спективах развития российских СМИ.  

В дискуссии на тему: "Социальная
ответственность журналиста" первый
заместитель генерального директора
"Радио России" В.В. Умановский вы�

сказал мысль, что эту проблему можно обсуж�
дать лишь в контексте социальной ответствен�
ности каждого гражданина страны. С его мнени�
ем трудно не согласиться, т.к. водитель автобу�
са, отвечающий за жизнь пассажиров, не менее
ответствен, чем журналист, предоставляющий
людям заведомо ложную или искажённую ин�
формацию. Именно от него зависит, как препод�
нести новость, чтобы она была  объективной и
понятной.

Помимо проблем современной журналистики
в России на ассамблее обсуждались вопросы
политического устройства страны. В этом смыс�
ле  интересными и полезными оказались дискус�
сии с представителями законодательной власти
депутатами Госдумы Российской Федерации
А.К. Исаевым и И.Н. Игошиным. 

В завершение участники ассамблеи встрети�
лись с губернатором Тверской области Д. Зеле�
ниным. Он высказал свою точку зрения на обще�
ственно�экономическое развитие России в бли�
жайшие годы и считает, что в настоящее время в
стране созданы наиболее благоприятные усло�
вия для развития экономики. По его мнению,
благодаря усилиям президента В.В. Путина и
правительства в активную экономическую жизнь
вливается огромная масса людей. И главное, что
сейчас необходимо нашей стране, — это повы�
шение уровня самосознания населения. Люди
должны стремиться к объединению, участвовать
в создании гражданского общества, а не оста�
ваться лишь пассивными наблюдателями. И в
этом им должны помочь средства массовой ин�
формации.

Так считают не только губернатор Тверской
области, но и представители федеральных СМИ,
публицисты, организаторы прошедшей в Твери
ассамблеи. И журналистам вместе с граждана�
ми России остаётся лишь воплотить эти идеи в
жизнь.

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Какой быть
российской журналистике

В Твери в рамках нового информационно6образовательного проекта "Медиакратия"
состоялась межрегиональная ассамблея молодых журналистов Центрального
федерального округа. Мероприятие, организованное по инициативе общероссийской
организации "МедиаСоюз" при поддержке общероссийской политической партии "Единая
Россия", ставит целью не только повысить профессиональный уровень начинающих
журналистов, но и  обеспечить им доступ наравне со столичными авторами 
к общественно6политической информации из первых уст. 
В работе ассамблеи приняло участие более сорока молодых журналистов из 18 городов
ЦФО в возрасте 20 — 25 лет, специализирующихся на публикациях общественно6
политической тематики. 

Восьмого мая, ближе к ве�
черу, я задержался на пере�
крестке у кинотеатра "Побе�
да". Внимание привлекло не�
обычное зрелище: под от�
крытым небом начиналось
представление. Молодые
люди в кольчугах демонстри�
ровали зрителям элементы
боя древним оружием. В
щепки разлетались деревян�
ные щиты от ударов мечей и
боевых топоров. Юные уча�
стники умело, артистично и
азартно наносили удары,
привлекая внимание все
большего количества прохо�
жих и заставляя их задержи�
ваться "на минутку". Затем в
круг поочередно выходили,
сменяя друг друга, различ�
ные танцевальные группы и
участники секций рукопаш�
ного боя.

Начал накрапывать дождь,
но все номера были настоль�
ко яркие и захватывающие,
что количество зрителей не�
прерывно росло. Участников
представления дождь тоже
не испугал. Ритмичные быст�
рые танцы, которые исполня�
ли девочки в ярких костюмах,
сменялись показательными
выступлениями парней в ка�
муфляже. Запомнилась и
группа ребят, которая проде�
монстрировала нечто сред�
нее между боем, танцем и
акробатикой. Красота и пла�
стика рядом с силой и ловко�
стью производили на зрите�
лей завораживающее впе�
чатление. К концу представ�
ления их собралось больше
сотни. Целый час пролетел
незаметно.

Хотелось бы поблагода�
рить через газету участников
за прекрасное зрелище, по�
даренное нам накануне
праздника. Но, к сожалению,
я не запомнил названий ан�
самблей и групп…

С. ПЕТРОВ.

г. Орел. 
От редакции. Выступле�

ние было организовано сила�
ми студентов ОГИИК, Орлов�
ского колледжа искусств,
воспитанников городского
Центра спорта и искусства
"Атлант", Центра искусств
ОрелГТУ и историко�фехто�
вального клуба "Семарг".
Режиссер — преподаватель
ОГИИК В.Ю. Иванов.

ИЗ ПОЧТЫ

Дождь 
не помешал

ВЕЛИКОЙ
ПОБЕДЕ —6060

ЛЕТ!

Великая Отечественная война. Эти слова в

нашей стране имеют особое значение.

Слишком много пришлось испытать

советскому народу в те нелегкие годы,

слишком большие жертвы пришлось

принести на алтарь Победы — более 27

миллионов человеческих жизней.

Без памяти о прошлом нет будущего.

Следовательно, всем нам, кому не

безразлична судьба нашей страны,   нужно

закрывать белые пятна истории фактами,

восстанавливая истинный ход событий.

Огромную роль в такой работе играет

военно6патриотическое воспитание и, в

частности, поисковая работа, которая

организуется для того, чтобы найти и

перезахоронить останки военнослужащих,

павших на фронтах Великой

Отечественной, узнать об их судьбах.

Война никого не обошла стороной. Почти в

каждом доме было горе. Многие так и не

получили с фронта весточки о муже, сыне,

отце, брате. И скупые строчки "пропал без

вести" вселяли надежду на возвращение

дорогого человека.    

И сейчас ждут, чтобы знать, когда и где

принял смерть близкий человек, чтобы

поклониться его праху. К сожалению, ещё

многие  воины, отдавшие свои жизни за

долгожданную победу над врагом, до сих

пор лежат непохороненные — в воронках,

погребах и окопах.

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ
НП "Редакция газеты "Орловская прав�

да" на постоянную работу требуется кор�
ректор.

Обращаться: г. Орел, ул. Брестская, 6,

к. 33.

Справки по телефону 43642698.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Уважаемые акционеры!

9 июня 2005 года в 14 часов

СОСТОИТСЯ ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ

СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

открытого акционерного общества 

«ПШЕНИЦА»
Место нахождения общества: 303310, Орловская обл.,

Орловский район, с. Становой Колодезь.
Место проведения собрания: 302009, г. Орел, ул. Север�

ная, д. 9, конференц�зал ОАО «Пшеница».
Для регистрации (начало регистрации — 13 час. 30 мин.)

при себе иметь паспорт или иной документ, удостоверяющий
личность. Полномочные представители (доверенные лица) ак�
ционеров допускаются к участию в работе собрания только
при наличии доверенности, оформленной в соответствии с за�
конодательством РФ.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании
акционеров, будет составлен по состоянию на 20 мая 2005 г.

ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Выборы счетной комиссии.
2. Отчет о финансово�хозяйственной деятельности обще�

ства за 2004 год, утверждение годового отчета и бухгалтерско�
го баланса ОАО «Пшеница», распределение прибыли и убыт�
ков, а также выплата (объявление) дивидендов по результатам
работы за 2004 год.

3. Отчет о работе ревизионной комиссии.
4. Избрание членов ревизионной комиссии.
5. Утверждение внутренних документов, регулирующих дея�

тельность общества:
— положение об общем собрании акционеров;
— положение о совете директоров;
— положение о генеральном директоре;
— положение о ревизионной комиссии;
— положение о счетной комиссии.
6. Утверждение аудитора общества.
7. Избрание членов совета директоров.
Возможность ознакомиться с документами, предоставляе�

мыми акционерам согласно законодательству, будет дана ак�
ционерам с 20 мая 2005 г. по адресу: 303009, г. Орел, ул. Се�
верная, д. 9.

Контактный телефон 46691642.

Совет директоров ОАО «Пшеница».

ОГСУ «Фонд имущества Орловской области» в соответствии
с распоряжением коллегии   администрации   Орловской  области
от  13.04.2005 г.  № 62�р  сообщает о продаже без объявления
цены  находящейся   в государственной собственности Ор6
ловской области котельной цеха по производству стеновых бло�
ков из ячеистого бетона, расположенного по адресу: г. Орел, пер.
Силикатный, 11, общей площадью 971,4 кв. м.

Цена выкупа земельного участка — 348896,43 руб. 
Покупателями могут быть физические и юридические лица,

своевременно подавшие заявку и представившие надлежащим
образом  оформленные документы в соответствии со статьей 16
Федерального закона от 21.12.2001 г. №178�ФЗ «О приватизации
государственного и муниципального имущества». 

Заявки и предложения о цене принимаются с даты опубликова�
ния информационного сообщения до 17.00  21 июня  2005 г.  по ад�
ресу: г. Орел, ул. Ленина, 37�а.

Подведение итогов продажи — 23 июня 2005 г. в 10.00 по адре�
су: г. Орел, наб. Дубровинского, д. 70,  3�й эт., к. 301.

Договор купли�продажи заключается  в течение  10  дней с да�
ты подведения итогов продажи.

Телефон для справок 43652642.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е


